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Primeiros ônibus elétricos
devem começar a rodar

no transporte coletivo de
Curitiba em maio de 2024

HULLY PAIVA/SMCS

Na segunda-feira, o texto foi aprovado com
25 votos a favor e 8 contra. O projeto segue
agora para sanção do prefeito Rafael Greca

Celebração e gratidão
é destaque na

formatura do Infantil V
de Rio Branco do Sul

DIVULGAÇÃO

A entrega de diplomas, o juramento solene
e as emocionantes homenagens e

discursos fizeram parte desse grandioso evento

Última semana para
visitas à Casa

do Papai Noel no
Parque das Águas

PMP

O regulamento está no site da Prefeitura de Pinhais

Paraná mais verde:
nova orla de Matinhos
ganha 3,6 mil árvores

CONSÓRCIO DTA/ACQUAPLAN

"Estamos tomando todo o cuidado possível para que essa obra seja a mais sustentável
possível, perfeita do ponto de vista ecológico”, como determinou o governador

Última semana do Natal de
Curitiba 2023 tem auto

do Parque Tanguá e
Mesa Solidária especial

DANIEL CASTELLANO / SMCS

Na imagem, Oratório de Natal do Parque Tanguá
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Bastidores

Expediente

ORLANDO KISSNER/ALEP

ovas emoções marca-
ram o encerramento
do ano letivo neste sá-

bado (16) dos 250 alunos das
24 turmas da Educação Infan-
til V! A solenidade de formatu-
ra, repleta de momentos mar-
cantes, aconteceu durante a
tarde no Ginásio de Esportes
José Percy Mainardes, permitin-
do que o grande público com-
partilhasse dessa data tão es-
pecial. No primeiro período
participaram dessa solenidade
a Escola Municipal do Campo
Luís segundo Fiorese, José Ri-
beiro de Cristo, Elza Maria de
Castro Bahr, Valfrido Lazarini,
Escola Municipal Maria Elisa
Cruz e Cmei CAIC. Após, foi a
vez do CMEI Maria Luiza de
Faria, Escola Jueli Costa Rosa
Polonha, Octavio Furquim e

Celebração e gratidão é destaque na
formatura do Infantil V de Rio Branco do Sul

Solenidade contou com a presença de grande público
no Ginásio de Esportes José Percy Mainardes

N
A entrega de diplomas, o juramento solene e as emocionantes
homenagens e discursos fizeram parte desse grandioso evento

DIVULGAÇÃO

Benjamin Constant.
Momentos Inesquecíveis: A

entrega de diplomas, o jura-
mento solene e as emocionan-
tes homenagens e discursos fi-
zeram parte desse grandioso
evento, marcando não apenas
o encerramento do ano letivo,
mas também celebrando as
conquistas e o esforço de cada
aluno e da Educação Munici-
pal.

Reconhecimento aos pro-
fissionais da Educação: Além de
ser um momento de comemo-
ração aos estudantes, as forma-
turas proporcionaram à popu-
lação a oportunidade de reco-
nhecer e agradecer aos profis-
sionais que dedicam diariamen-
te seus esforços em prol da
Educação Municipal. Uma chan-
ce única de estreitar laços e

valorizar quem faz a diferença
na formação das nossas crian-
ças.

Gestão comprometida com
a excelência: A prefeita Karime
Fayad, ao lado da secretária de
Educação Elisabete Rodrigues
Baido e da Diretora de Ensino
Terezinha Borges, destacou em
seu discurso os avanços signi-
ficativos proporcionados pela
gestão. A entrega de uniformes
escolares, merenda de qualida-
de, ampliação da oferta de re-
feições em áreas vulneráveis,
material escolar, investimentos
em infraestrutura, formação
continuada dos professores,
aquisição de recursos tecno-
lógicos e outros investimentos
têm contribuído para uma edu-
cação de excelência e referên-
cia na região.

Assembleia Legislativa aprova projeto de lei
que institui o Programa Infância Feliz Paraná

A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou, em duas sessões
plenárias, sendo uma ordinária e outra extraordinária, realizadas
na manhã desta terça-feira (19), em sistema misto de votação, o
projeto de lei 1049/2023, assinado pelo Governo do Estado, que
institui o Programa Infância Feliz Paraná, com a finalidade de
construção de creches no Estado do Paraná. O texto passou em
primeiro e em segundo turnos e, com a dispensa de votação da
redação final aprovada em plenário, agora segue para sanção, ou
veto, do Poder Executivo.

Antes das sessões plenárias, a proposição foi aprovada, tam-
bém em sistema misto de votação, pelas comissões de Constitui-
ção e Justiça, da Defesa dos Direitos da Criança, do Adolescente
e da Pessoa com Deficiência, e de Finanças e Tributação.

O presidente da sessão e primeiro-secretário da Assembleia
Legislativa, deputado Alexandre Curi (PSD), comentou sobre o
projeto em questão e fez um balanço dos trabalhos da Assem-
bleia Legislativa no ano de 2023. "Tivemos um ano muito positi-
vo, a Assembleia do Paraná fez a maior devolução da sua história
com quase 415 milhões de reais, participamos de programas im-
portantes através das secretarias de estado, com destaque par ao
programa "Asfalto Novo, Vida Nova", semana passada fizemos a
devolução de quase 20 milhões de reais para a construção de
um novo prédio do Hospital Pequeno Príncipe, referência mun-
dial em atendimento as crianças".

NOTAS DA CMC: ASSUNTOS DISCUTIDOS
NA CÂMARA DE CURITIBA NESTE 19 DE DEZEMBRO

Tito Zeglin lamenta o falecimento
de ex-servidores da CMC

Tito Zeglin (PDT) ocupou a tribuna da Câmara Municipal de
Curitiba (CMC) para lamentar o falecimento de Pedro Adão Pe-
reira, ex-servidor da Prefeitura de Curitiba e da Câmara Munici-
pal, e também da servidora aposentada Miriam Kratochwill. "A
essas pessoas maravilhosas que sempre buscavam fazer o bem e
amavam o trabalho aqui na Câmara de Curitiba presto as minhas
homenagens. Não podemos esquecer jamais aquelas pessoas que
aqui passaram e fizeram história", destacou o vereador.

Terrenos baldios e programa
municipal para estudantes

Dois requerimentos do vereador Professor Euler (MDB) fa-
zem questionamentos para Prefeitura de Curitiba. Ele solicita dados
sobre a quantidade de terrenos baldios em Curitiba e sobre os
objetivos alcançados pelo Programa de Recomposição da Apren-
dizagem dos Estudantes da Rede Municipal de Ensino (Praer).

Emancipação política e
aniversário do Paraná Clube

O aniversário de 170 anos de Emancipação do Paraná foi
destacado pelo vereador Tico Kuzma (PSD). A data marca a cria-
ção, em 19 de dezembro de 1853, da Província do Paraná, até
então território pertencente à Província de São Paulo. O verea-
dor também registrou o aniversário de 34 anos do Paraná Clube.

20 de Dezembro
Dia do Mecânico; Dia de São Domingos de Silos.
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íder do Governo na
Assembleia Legislativa,
o deputado Hussein

Bakri foi o relator na Comis-
são de Constituição e Justiça
(CCJ) do projeto de lei que cria
o Programa Infância Feliz Para-
ná. A proposta do Governo Ra-
tinho Junior, que foi aprovada
em plenário nesta terça-feira
(19), prevê a construção de 86
creches, de até 300 metros
quadrados, em municípios com
menor IDH (Índice de Desen-
volvimento Humano) no Esta-
do. Serão investidos mais de R$
140 milhões nas obras, com
execução prevista já a partir de
2024.

"É importante destacarmos
dois pontos. O apoio mais uma
vez do Estado aos municípios,
marca registrada deste Gover-
no. E também a preocupação
com a primeira infância, perío-
do que é determinante para o
bom desenvolvimento das nos-
sas crianças no futuro. Por isso,
diante da importância do tema,
interrompemos o recesso par-

Deputado Hussein Bakri (PSD) comemora aprovação
de projeto para construção de 86 creches no Paraná
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O principal objetivo do novo programa é atender famílias em situação
de vulnerabilidade que não tenham filhos matriculados em locais de atendimento

educacional e que sejam assistidas pelos programas sociais de transferência de renda

Após receber o aval da
comissão de Saúde e Bem-
Estar Social da Câmara Mu-
nicipal de Curitiba (CMC),
em reunião realizada nesta
terça-feira (19), já pode ser
debatido e votado em plená-
rio o projeto de lei do verea-
dor Marcelo Fachinello
(Pode) que disciplina o fun-
cionamento da telessaúde na
capital. O colegiado deu segui-
mento a outras oito proposi-
ções que estavam na pauta.

A proposta de Fachinello
inclui os serviços de telessaú-
de no Capítulo IV do Código
de Saúde, norma que que dis-
ciplina os serviços, substân-
cias e produtos de interesse
à saúde da população, e esta-
belece uma série de critérios
e procedimentos, tanto aos
profissionais quanto aos pa-
cientes.

Conforme o texto, teles-
saúde compreende "todo
atendimento virtual e à dis-
tância, em situações em que

lamentar e aprovamos esse
projeto para que ele possa ser
sancionado de imediato e apli-
cado já a partir do início do ano

que vem", afirmou Hussein
Bakri. O principal objetivo do
novo programa é atender famí-
lias em situação de vulnerabili-

dade que não tenham filhos
matriculados em locais de
atendimento educacional e que
sejam assistidas pelos progra-

mas sociais de transferência de
renda. De acordo com os da-
dos do CadÚnico, o Paraná
apresenta aproximadamente
242 mil crianças com idade de
0 a 3 anos pertencentes a fa-
mílias de baixa renda e que não
são atendidas em creches.

Além disso, conforme estu-
dos do Unicef (Fundo das Na-
ções Unidas para a Infância), os
efeitos dos 1 mil primeiros dias
da vida de uma criança são es-
senciais para o seu desenvol-
vimento físico e mental. Por fim,
o projeto aprovado pela Assem-
bleia também está em conso-
nância com as metas da Unes-
co (Organização das Nações
Unidas para a Educação, a Ci-
ência e a Cultura) para a pri-
meira infância: educação e cui-
dados; saúde; e restituição de
direitos. "Além do ganho de de-
senvolvimento para as crianças,
os pais terão tranqüilidade
para trabalhar deixando os
seus filhos em locais seguros e
apropriados", ressaltou Hussein
Bakri.

Plenário já pode votar regulamentação da telessaúde em Curitiba
Proposta estabelece uma série de critérios e procedimentos, tanto aos profissionais quanto aos pacientes,

que utilizarem serviços de saúde de maneira remota. Outros oito projetos foram acatados pela Comissão de Saúde

os profissionais da saúde ou
pacientes não estejam no mes-
mo local, por meio de tecnolo-
gias da informação e de comu-
nicação, mediante a transmissão
segura de dados e informações

médicas, por meio de textos,
sons, imagens ou outras formas
adequadas".

Uma das diretrizes  é que o
atendimento por telessaúde
deverá ser feito via plataforma
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Utilização da telessaúde resultará em "desafogamento
da fila para atendimentos emergenciais", defende Marcelo Fachinello

digital que garanta a integrida-
de, privacidade, segurança e si-
gilo das informações do paci-
ente, de acordo com as dire-
trizes da Lei Geral de Proteção
de Dados (LGPD). Ao justificar

a proposta, o parlamentar
destaca que a prática tem por
objetivo otimizar e facilitar os
atendimentos médicos. Ele
recorda que a adoção da te-
lessaúde em situação de ur-
gência, como ocorreu na épo-
ca da pandemia, facilitou o
atendimento de idosos e pes-
soas com deficiência e restri-
ções de mobilidade, "que ob-
tiveram pronta resposta mé-
dica mesmo com a redução
significativa de visitas a con-
sultórios". Marcelo Fachinello
esclarece, ainda, que o aten-
dimento virtual não pode ser
imposto, sendo que "perma-
nece garantido ao médico e
ao paciente a escolha pelo
atendimento presencial", com
todas as premissas já existen-
tes. Por fim, o autor ressalta
que a utilização da telessaú-
de resultará em "desafoga-
mento da fila para atendimen-
tos emergenciais e em signifi-
cativa economia aos cofres
públicos".
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Última semana do Natal de Curitiba 2023 tem
auto do Parque Tanguá e Mesa Solidária especial
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Na imagem, Oratório de Natal do Parque Tanguá

Natal de Curitiba - Luz
dos Pinhais 2023 se
despede com uma se-

mana de encantos e ações so-
lidárias. Além das estreias como
o Oratório do Parque Tanguá
e das ceias solidárias, com o cli-
ma favorável, a população ain-
da tem a chance de aproveitar
as atrações ao ar livre como
carrossel do Passeio Público e
a roda-gigante. A decoração
pode ser visitada até 7 de ja-
neiro.

Confira as novidades finais
da programação do Natal de
Curitiba 2023!

ÓPERA JOÃO E MARIA NO
TEATRO REGINA CASILLO

Na terça-feira (19), às 20h,
foi estreia da ópera João e Ma-
ria, no Teatro Regina Casillo. Ins-
pirada no conto de fadas dos
irmãos Grimm, a ópera para
adultos e crianças terá acom-

panhamento da orquestra La-
dies Ensemble e será apresen-
tada até sexta-feira (22).

O enredo narra a aventura
de dois irmãos que enfrentam
sozinhos os perigos de uma flo-
resta sombria.

Com ingressos a partir de
R$ 15, o enredo narra a aven-
tura de dois irmãos que en-

Natal do Parque Tanguá, estreia
na quarta-feira (20/12), às
19h30, e continua em cartaz
até sábado (23/12), sempre no
mesmo horário.

Este ano, o espetáculo ele-
va-se com a participação de 50
artistas, 20 a mais do que nas
edições anteriores. O público
assistirá a uma emocionante e
apoteótica representação da
história do nascimento do me-
nino Jesus.

CEIAS SOLIDÁRIAS
A solidariedade marca o en-

cerramento da programação do
Natal de Curitiba. Entre sexta
e domingo (22, 23 e 24), serão
servidas quase duas toneladas
de refeições nos restaurantes
do Mesa Solidária. A ação con-
junta envolve a Prefeitura de
Curitiba, instituições sociais,
religiosas e a empresa Midia-
land. Café da manhã, almoço e

jantar serão oferecidos no
Mesa Solidária Luz dos Pinhais
(atrás da Catedral) e na Escola
de Segurança Alimentar Patrí-
cia Casillo (Viaduto do Capa-
nema). A distribição totaliza cer-
ca de 2.500 refeições para pes-
soas em situação de vulnerabi-
lidade social.

CARAVANA ILUMINADA
COCA-COLA

A Caravana Iluminada
Coca-Cola chega a Curitiba no
sábado (23) para encerrar o
tour natalino de 58 dias. Os
caminhões iluminados iniciam o
percurso a partir das 17h, ao
partir do Boqueirão e percor-
rer diversos bairros de todas
as regiões da cidade.

O ponto final do trajeto
será próximo ao Parque Náu-
tico, na Avenida Marechal Flo-
riano Peixoto.

frentam sozinhos os perigos de
uma floresta sombria, onde se
embrenham para superar tem-
pos difíceis de fome e muitas
provações.

ORATÓRIO DE NATAL
DO PARQUE TANGUÁ

O tradicional espetáculo de
encerramento, o Oratório de
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IOCine Passeio exibe "Maestro"

A vida e a obra do aclamado maestro e com-
positor Leonard Bernstein, partindo do tumultu-
ado casamento de mais de 25 anos com Felicia
Montealegre. Para mais informações acesse o site
do Cine Passeio.

s turistas que forem
passar a temporada de
verão em Matinhos, no

Litoral, vão encontrar uma
nova orla, bem mais verde e
arborizada. O Instituto Água e
Terra (IAT) concluiu o plantio
de 3.677 árvores de espécies
como o manacá e o jerivá ao
longo dos 6,3 quilômetros de
beira-mar, entre o Morro do
Boi, em Caiobá, e o Balneário
Flórida. Outros 576 manacás
serão cultivados na Avenida
Paraná, garantindo novo paisa-
gismo ao canal que corta a re-
gião - o escoadouro também foi
reconstruído e será responsá-
vel pela macrodrenagem da ci-
dade.

O paisagismo ambiental in-
tegra a revitalização da Orla de
Matinhos, iniciada pelo Gover-
no do Estado no ano passado
com investimento de R$ 314,9
milhões. Considerada a princi-
pal intervenção urbana da his-
tória do Litoral do Paraná, a
obra é executada pelo IAT em
parceria com o consórcio Sam-
baqui, grupo de empresas ven-
cedor da licitação pública. A

Paraná mais verde: nova orla de Matinhos ganha 3,6 mil árvores
Instituto Água e Terra concluiu o plantio de 3.677 árvores de espécies como o manacá e o jerivá

entre o Morro do Boi, em Caiobá, e o Balneário Flórida. A Avenida Paraná também receberá mudas
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"Estamos tomando todo o cuidado possível para
que essa obra seja a mais sustentável possível, perfeita

do ponto de vista ecológico”, como determinou o governador

mas das intervenções em exe-
cução na orla marítima de Ma-
tinhos. A obra de revitalização
foi dividida em duas etapas, com
investimento total de R$ 500
milhões. A fase inicial, com or-
çamento de R$ 314,9 milhões,
já está 89% concluída e deverá
ser entregue até o segundo
semestre de 2024. Inclui a exe-
cução de serviços de engorda
da faixa de areia por meio de
aterro hidráulico, estruturas
marítimas semirrígidas, canais de
macrodrenagem e redes de
microdrenagem.

Além do sistema de drena-
gem, as obras contemplam a
melhoria da pavimentação as-
fáltica e recuperação de vias
urbanas. O objetivo é minimi-
zar os impactos gerados pela
combinação do desequilíbrio
de sedimentos, ocupações mal
planejadas e fenômenos natu-
rais, como chuvas fortes e res-
sacas que costumeiramente
atingem o Litoral.

As intervenções serão fei-
tas ao longo de 6,3 quilômetros
entre o Morro do Boi e o Bal-
neário Flórida. Em uma segun-

da etapa, ainda sem previsão de
data, será recuperado o trecho
de 1,7 quilômetro entre os
balneários Flórida e Saint Eti-
enne. Haverá, também, a insta-
lação de novos equipamentos
urbanos, como ciclovia, pista de
caminhada e corrida, pista de
acessibilidade e calçada.

VERÃO MAIOR PARANÁ
O Verão Maior Paraná reú-

ne uma série de ações volta-
das aos veranistas e morado-
res dos municípios do Litoral,
além de Porto Rico e São Pe-
dro do Paraná, no Noroeste.
Há reforço na segurança pú-
blica, nos serviços de saúde,
saneamento, limpeza de praias
e dezenas de outros prestados
por órgãos estaduais. Também
são ofertadas atividades espor-
tivas e de lazer que englobam
aulas de ginástica, dança, cami-
nhadas, recreação infantil, sho-
ws, torneios e competições
nacionais e internacionais, pro-
gramação inclusiva e educação
ambiental. A agenda completa
pode ser consultada no site
www.verao.pr.gov.br.

previsão de conclusão é para
o segundo semestre de 2024.

Além disso, estão sendo
plantadas mais de 600 mil mu-
das de 26 espécies de restinga
nativa, contemplando uma área
de aproximadamente 60 mil
metros quadrados com o ob-
jetivo de reconstituir o ecos-
sistema natural da praia.

"Estamos tomando todo o
cuidado possível para que essa
obra seja a mais sustentável
possível, perfeita do ponto de

vista ecológico, como determi-
nou o governador Carlos Mas-
sa Ratinho Junior. Ao final do
projeto, a orla de Matinhos será
ainda mais verde", destacou o
diretor-presidente em exercí-
cio do IAT, José Luiz Scrocca-
ro.

PACOTE DE OBRAS
A reurbanização da cidade

com o plantio de novas árvo-
res ao longo das avenidas Atlân-
tica e Paraná são apenas algu-

Esta é a última semana
para visitas à Casa do Papai
Noel no Parque das Águas de
Pinhais. A visitação ao bom
velhinho acontece nesta
quarta (20), quinta (21) e sex-
ta (22), das 18h às 21h30. A
atração é gratuita e faz parte
da programação do Natal En-
cantado de Pinhais.

CONCURSO ARTÍSTICO DE
DECORAÇÃO NATALINA

Além do Papai Noel, segue
para a fase de votação popu-
lar o Concurso Artístico de
Decoração Natalina. A Prefei-
tura de Pinhais, por meio da
Secretaria de Desenvolvimen-
to Econômico (Semde) e pa-

Última semana para visitas à
Casa do Papai Noel no Parque das Águas

Visitação acontece nesta quarta (20), quinta (21) e sexta (22), das 18h às 21h30
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SERVIÇO

CASA DO
PAPAI NOEL

DATA:
20, 21 e 22 de dezembro
HORÁRIO:
18h30 às 21h30
LOCAL:
Parque das Águas
Rod. Dep. João Leopoldo
Jacomel, esquina com Es-
trada Ecológica. Gratuito

O regulamento está no site da Prefeitura de Pinhais

crições foram encerradas no
último dia 15 de dezembro, e a
votação acontece pela internet,
de 20 de dezembro até 6 de
janeiro de 2024, no site da pre-
feitura. O 1º lugar terá o prê-
mio de R$ 3 mil; R$ 2 mil para
o 2º; e R$ 1 mil para o 3º colo-
cado. O resultado será divul-
gado no dia 17 de janeiro de
2024. O regulamento está no
site da Prefeitura de Pinhais.

ACIPI PROMOVE SORTEIO
DE CARRO

O Natal Encantado de Pi-
nhais também irá sortear um
Renault Kwid 0 km. A Associa-
ção Comercial, Industrial e
Empresarial de Pinhais (Acipi)

irá sortear o carro, modelo
Zen 2023/24, no dia 10 de
janeiro de 2024. Receba um
cupom a cada compra de R$
100 nas lojas credenciadas e
participe.

trocinadores, irá premiar os
vencedores das três melhores

decorações das fachadas resi-
denciais do município. As ins-
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Leilões das concessões foram na Bolsa de Valores, em São Paulo

Primeiros leilões da concessão e Ponte de
Guaratuba-Matinhos são marcos de 2023 no Paraná

Os lotes 1 e 2 correspondem cerca de um terço do programa de concessões rodoviárias
do Paraná. Já a ponte no Litoral atende a um anseio de mais de 30 anos da população

O
ano de 2023 ficará
marcado por grandes
avanços no projeto

das concessões rodoviárias do
Paraná. Os dois primeiros lo-
tes das estradas foram a leilão
no segundo semestre deste
ano, dando o pontapé inicial na
estratégia de modernização das
rodovias construído em cima
de um tripé que alia muitas
obras, transparência e tarifa jus-
ta para os usuários. Esperada
há mais de 30 anos, a Ponte de
Guaratuba-Matinhos foi outro
importante projeto de infraes-
trutura que começou a se con-
cretizar neste ano. A estrutura
de 1.244 metros de extensão,
vai dar mais agilidade para
quem se locomove entre Ma-
tinhos e Guaratuba e hoje de-
pende exclusivamente do fer-
ry boat para fazer a travessia.
"Queremos consolidar o Para-
ná como a central logística da
América do Sul e apostamos
em grandes obras para atingir
esse objetivo", destaca o gover-
nador Carlos Massa Ratinho
Junior. "Infraestrutura de qua-
lidade aumenta a competitivi-
dade, reduz custos, garante
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"Queremos consolidar o Paraná como a central logística da América do Sul e apostamos
em grandes obras para atingir esse objetivo", destaca o governador Carlos Massa Ratinho Junior
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54% menor do que a última ta-
rifa por quilômetro rodado co-
brada (R$ 0,1919).

A área contempla 473 qui-
lômetros de rodovias estaduais
e federais, incluindo estradas em
Curitiba e Região Metropolita-
na, Guarapuava, na região Cen-
tral, e Ponta Grossa, nos Cam-
pos Gerais. A previsão é que a
concessionária do Lote 1 invis-
ta R$ 7,9 bilhões em obras de
melhorias e manutenção em
trechos das rodovias BR-277,
BR-373, BR-376, BR-476, PR-
418, PR-423 e PR-427.

Segundo o planejamento,
75% dos investimentos serão
feitos nos primeiros anos do
contrato, entre 2024 e 2030.
Isso inclui a implantação de 344
quilômetros de duplicações,
215 quilômetros de faixas adi-
cionais, 32 quilômetros de vias
marginais, 27 quilômetros de
ciclovia, 63 viadutos e trinchei-
ras, além de passarelas, passa-
gens de faunas e outras obras.

Um mês após o primeiro lei-
lão, o segundo também foi reali-
zado na Bolsa de Valores. Em 29
de setembro, o lote 2 foi arre-
matado pelo Grupo EPR. Com
isso, a redução na tarifa por
quilômetro rodado chega a 56%
na comparação ao que seria
cobrado caso o antigo Anel de
Integração estivesse em vigor.

O trecho de 605 quilôme-
tros de extensão abrange as
regiões de Curitiba, Litoral,
Campos Gerais e Norte Pionei-
ro. A concessionária deve inves-
tir R$ 10,8 bilhões em obras nas
BR-153, BR-277, BR-369, PR-
092, PR-151, PR-239, PR-407,
PR-408, PR-411, PR-508, PR-
804 e PR-855.

As intervenções incluem a
duplicação de 350 quilômetros,
instalação de 138 quilômetros
de faixas adicionais, 73 quilôme-
tros de vias marginais e 72 qui-
lômetros de ciclovias. Serão ain-
da 107 novos viadutos, 52 pas-
sarelas, 35 pontos de correção
de traçado e oito passa-faunas.

mais segurança aos motoristas
e ajuda a desenvolver o turis-
mo e a economia".O secretá-
rio estadual da Infraestrutura
e Logística, Sandro Alex, ressal-
tou que a concessão rodoviá-
ria e a Ponte Guaratuba-Mati-
nhos são projetos aguardados
há muitos anos pelos parana-
enses. "São projetos que mo-
dernizam a infraestrutura e me-

lhoram a trafegabilidade em
todo o Paraná, e que refletem
em toda a economia do Esta-
do. A ponte é aguardada há mais
de 30 anos pelos turistas e pela
população do Litoral, enquan-
to as concessões resolvem um
problema histórico do Estado, que
por anos sofreu com um pe-
dágio caro e que não entregou
as obras necessárias", disse.

CONCESSÕES
Os contratos dos lotes 1 e

2, que somam 1.078 quilôme-
tros de estradas, serão assina-
dos em 26 de janeiro e 2 de
fevereiro de 2024, respectiva-
mente, com a previsão de que
as operações iniciem um mês
após as assinaturas. As conces-
sões valem por 30 anos.

Eles correspondem a cer-
ca de um terço do programa
de concessões rodoviárias do
Paraná, que foi dividido em
seis lotes e tem extensão to-
tal de 3,3 mil quilômetros de
rodovias estaduais e federais.
Pelo cronograma do governo
federal, os próximos a irem a
leilão serão os lotes 3 e 6, com
a previsão de ocorrer no se-
gundo semestre do ano que
vem.

O primeiro dos seis lotes
foi a leilão na Bolsa de Valores
no dia 25 de agosto e arrema-
tado pelo Grupo Pátria. A em-
presa ofereceu um desconto
de 18,25% na tarifa por quilô-
metro rodado do leilão, o que
representa um valor 65% me-
nor do que a tarifa por quilô-
metro rodado que seria co-
brada se o Anel de Integração
ainda existisse (R$ 0,2543) ou
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Receba suporte valio-
so de amigos confiá-
veis.

Dedique-se mais ao
entendimento do amor.

Marte impulsionará sua
autoconfiança.

Faça escolhas sábias e
dê passos decisivos.

Esteja atento às opor-
tunidades.

Prepare-se para con-
quistas financeiras
nesta fase.

Cultive amizades e re-
solva eventuais dife-
renças.

Gerencie o excesso de
compromissos sociais.

Deixe o Sol iluminar
seus caminhos.

Esteja ciente das mu-
danças e se abra às
transformações.

Eleve sua autoestima
e parta para a ação!

Confie em sua intuição
para orientar suas es-
colhas.

ORÇAMENTO DE ANÚNCIOS:
Súmulas-IAP, Editais e outros.

Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

s primeiros ônibus
elétricos de Curitiba
devem começar a

rodar no transporte coletivo
em maio do próximo ano, se-
gundo estimativa da Urbani-
zação de Curitiba (Urbs), que
gerencia o transporte cole-
tivo da cidade. O projeto de
lei que permite a compra dos
primeiros 70 ônibus elétri-
cos foi aprovado na Câmara
Municipal de Curitiba
(CMC) na manhã desta ter-
ça-feira (19) em segundo e
último turno, com 22 votos
favoráveis contra 7 contrári-
os. Na segunda-feira (18), o
texto foi aprovado com 25
votos a favor e 8 contra. O
projeto segue agora para san-
ção do prefeito Rafael Gre-
ca.

A proposta prevê investi-
mento de R$ 317 milhões
nos ônibus elétricos e o re-
curso será incluído no orça-
mento de 2024. Os veículos
serão adquiridos pelas em-
presas com subsídio da Pre-
feitura e retornarão ao mu-
nicípio em 2025, quando se
encerra o atual contrato de
concessão.

"Demos, com o apoio da
CMC, um passo muito impor-
tante no caminho de descar-
bonização da frota do trans-
porte coletivo. Curitiba é sig-
natária do Acordo de Paris e
nossa meta é que 33% da fro-
ta seja zero emissões até
2030, percentual que deve
chegar a 100% até 2050. É o
compromisso forte de Curi-
tiba com a sustentabilidade e

Primeiros ônibus elétricos devem começar a rodar
no transporte coletivo de Curitiba em maio de 2024
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Na segunda-feira, o texto foi aprovado com 25 votos a favor e 8 contra.
O projeto segue agora para sanção do prefeito Rafael Greca

com maneiras de mitigar o
impacto do efeito estufa",
disse o presidente da Urba-
nização de Curitiba (Urbs),
Ogeny Pedro Maia Neto,
logo após o fim da votação.

O QUE DIZ O PROJETO
Para possibilitar a aquisi-

ção dos veículos elétricos
antes da nova concessão, a
proposta da Prefeitura acres-
centa três artigos à lei núme-
ro 12.597 de 17 de janeiro
de 2008, que regula o atual
contrato do transporte cole-
tivo, que se encerra em agos-
to de 2025.

"O projeto de lei é neces-
sário para permitir o subsí-
dio e assegurar o retorno
imediato da frota de ônibus
elétricos para a Prefeitura,
com o fim do atual contrato
de concessão, e também para

evitar que a aquisição de elé-
tricos tenha impacto no va-
lor da tarifa. Mesmo com a
compra dos ônibus elétricos,
não haverá reajuste da tarifa
em 2024", disse Maia Neto.

CUSTOS
Os primeiros ônibus elé-

tricos devem rodar no trans-
porte coletivo nas linhas In-
terbairros II, Interbairros I e
Ligeirinhos. Pelo cronogra-
ma, serão cinco lotes de com-
pras, que têm início em maio.
"Nosso cronograma é come-
çar em maio a aquisição dos
veículos, que serão integra-
dos à frota de acordo com o
ritmo de produção das fabri-
cantes contratadas", disse
Maia Neto. Dos 70 ônibus,
36 são modelo padron piso
alto; 28 articulados de piso
alto; e 6 padron piso baixo.

"Essa primeira compra será
uma oportunidade para que
possamos testar estes ônibus
na prática, já com vistas ao
novo edital de concessão do
transporte coletivo, em
2025", acrescenta Maia
Neto. De acordo com o pro-
jeto, a Prefeitura, por meio da
Urbs, subsidiará a compra dos
ônibus, que serão revertidos
ao FUC (Fundo de Urbaniza-
ção de Curitiba) ao fim do
contrato de concessão.

Dessa maneira, não serão
pagas às empresas nem a
amortização de capital e nem
a rentabilidade sobre os ôni-
bus elétricos. Um termo adi-
tivo, celebrado entre as em-
presas e a Urbs, vai estabele-
cer o percentual de remune-
ração pela prestação do ser-
viço e a taxa de utilização da
área de garagem.



Sandra Cury
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José Martins

Cumprimentos do jornal ao
meu grande amigo José
Martins, chefe de gabinete
da deputada-estadual Marli
Paulino e ex-secretário em
Pinhais, celebra mais um ano
de vida nesse domingo (24).
Desejo a você muita saúde
e prosperidade!

Neivo Beraldin

Parabéns, Neivo Beraldin, meu querido amigo,
ex-deputado estadual, que celebra mais

um ano de vida ao lado de sua linda
família nessa sexta-feira (22).

Foi muito bom atuar com você como vereador de
Curitiba, você é uma pessoa que eu estimo muito.

Te desejo muita saúde, alegrias e conquistas!

A querida e competente
professora de yoga

Sandra Cury aniversaria
nesse sábado (23).

Desejo que você tenha
momentos de muita
alegria e realizações,

pois você merece!

Claudia Inkote

Nessa quarta-feira (20), a empresária
Claudia Inkote, proprietária da Cia da Moda,

comemora mais um ano de vida.
Desejo a você muita saúde,

alegria e ainda mais sucesso! Parabéns!

Sheila
Santos

A moradora de São
Paulo Sheila Santos
comemora idade
nova nessa sexta-feira
(22). Desejo a você
muita felicidade e
muitos anos de vida,
saúde e sucesso!


